

Handicap : Eclat propose des solutions

Le manque d'infrastructures dans le Pays de Gex, tant au niveau médical que scolaire n'est pas un fait nouveau. Face au handicap de leur enfant, certains parents se retrouvent souvent démunis et confrontés à des choix complexes.

L'association Eclat fondée en 1991 par des parents du Pays de Gex s'est donnée pour but d'aider au mieux les familles dans la difficulté.

Le service d'accompagnement à la vie scolaire (SAVScol) de l'association, destiné aux enfants, participe à aider du mieux que possible les familles. Réorganisé depuis la rentrée scolaire 2013, financé par la communauté de communes du Pays de Gex, ce service s'adresse aux enfants porteurs de handicap présentant en priorité des troubles du comportement ou des troubles envahissants du développement.

Favoriser la scolarité des enfants

L'objectif principal du SAVScol, grâce à deux pôles, est de favoriser la scolarité de ces enfants et de proposer des adaptations dans ce sens. Le Pôle Inclusion Scolaire favorise la



Le service proposé par l'association permet de venir en aide aux enfants, tout en soulageant les familles.

scolarité en proposant un accompagnement des enfants à l'école par des professionnels

d'Eclat en tant qu'Auxiliaires de Vie Scolaire (AVS), grâce à une

convention entre Eclat et l'Education Nationale.

Le Pôle Educatif propose des adaptations à la scolarité en accueillant (sur les horaires de

classe) des enfants scolarisés à temps partiel. Ce pôle accueille 13 enfants en

2013-2014. Il arrive que ce pôle accueille des enfants totalement

déscolarisés, c'est alors parfois le seul lieu pour eux en dehors de la sphère familiale. Madame Martin* a tenu à témoigner

auprès de notre journal de son désarroi face à la situation du

Pays de Gex. Pour sa fille de 12 ans Anna* souffrant de graves troubles de concentrations, le pôle éducatif est une solution quasi miracle. Jusqu'à récemment elle ne savait pas où elle aurait pu scolariser sa fille : entre les instituts trop éloignés où les pensionnats qui présupposent la séparation d'avec sa fille, le pôle éducatif d'Eclat est apparu comme la solution de la dernière chance.

Mieux s'insérer

Anna peut ainsi profiter comme les autres enfants du pôle d'un accompagnement individuel les matières, notamment du soutien scolaire, et d'activités éducatives en petits groupes (3 à 6 enfants) les après-midis, comme l'éveil musical, l'art visuel, détente aux Bains de Cressy...

Depuis un an, l'équipe d'Eclat travaille pour que le Pôle éducatif soit un lieu repère pour l'enfant. Cet espace autre pour l'enfant, dans un cadre plus souple, peut lui permettre de mieux s'insérer à l'école et dans sa vie de tous les jours. L'équipe du SAVScol se tient à la disposition des partenaires et de la famille pour échanger avec eux et trouver ensemble des solutions les mieux adaptées à l'enfant.

C. D.

*pour préserver l'anonymat de la famille, les noms ont été changés.